
Sitzungsprotokoll
Fachschaft Mathematik und Informatik

Protokollantin: Isabella Miller

30.06.2021

Anwesende

Gewählte:
Magnus Bender, Florian Marwitz, Fabian Westphal, Christoph Schönicke, Anna Broschke, Jose-
phine Oettinger, Isabella Miller, Niklas Hörcher, Anja Köhl

Freie Mitglieder:
Maik Radtke, Mona Irsfeld, David Leeuwestein, Jennifer Salomon

Entschuldigt:
Ole Gildemeister, Nadine Mönter

Unentschuldigt:
Frederik Lehmann
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Beginn 18:03 Uhr

Begrüßung und Prüfung der Beschlussfähigkeit

Die Tagesordnung wurde rechtzeitig verschickt. Die Fachschaftsvertretung ist auf dieser Sitzung
mit 9 gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Abnahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde mit der Änderung, dass Themen vorgezogen werden, die eine voll an-
wesende Fachschaft benötigen, einstimmig angenommen.

Protokolle

Es wird darüber diskutiert, ob im letzten Protokoll der Modulverantwortliche mit Namen erwähnt
werden soll. Das Meinungsbild ergibt mit 6 Nein-Stimmen, 2 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen,
dass der Name nicht ins Protokoll soll.

Die Abstimmung des letzten Protokolls wird aufgrund noch nicht eingebauter Änderungen auf
die nächste Sitzung verschoben.
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MML-Grillen

Vor der Klausurenphase soll für die MML-Studierenden ein Grillen im Innenhof von Gebäude 64
stattfinden. Das entsprechende Hygienekonzept wurde genehmigt, es werden zwischen 50 und 70
Personen erwartet. Der Termin ist Freitag, der 16.07.2021.

Die Studierenden nehmen selbst das Essen mit, allerdings sollen die Getränke sowie Ketchup,
Mayo und Senf von der Fachschaft gesponsert werden.

Dazu werden 200e beantragt. Der Antrag wurde mit 9 Ja-Stimmen angenommen.

Tutorengeschenke für Mathe-Lernwochenende

Es wird darüber diskutiert, ob Geschenke für die Tutoren des Mathe-Lernwochenendes ausgege-
ben werden sollen.

Es werden dazu 50e für Tassen beantragt. Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Geld für ITS-Treffen

Für das Studiengangstreffen der IT-Sicherheit sollen sogenannte „Hack-Führerscheine“ ausge-
stellt werden. Für die Veranstaltung soll ein Server gemietet werden, um darauf DVWA (Damn
Vulnerable Web Application) laufen zu lassen. Es wird über die Anforderungen und Alternativ-
möglichkeiten diskutiert.

Nach der Diskussion werden 20e beantragt. Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Letzte Sitzung

Es wird darüber diskutiert, ob im Semester noch eine Sitzung stattfinden soll und wann. Dazu
soll eine entsprechende Umfrage durchgeführt werden, um einen passenden Termin zu ermitteln.

Geld für Abschlussgrillen

Für das Abschlussgrillen soll Geld abgestimmt werden. Es wird ein Antrag über 120e gestellt.
Der Antrag wurde einstimmig angenommen.
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Berichte

Vorsitz

Die universitären und studentischen Gremienwahlen sind geschlossen und die Ergebnisse liegen
vor. Im Oktober wird es eine neue Fachschaft mit 11 gewählten Mitgliedern geben.

Es wird wiederholt, dass die Webex-Meetings zukünftig in einem anderen Raum stattfinden
werden. Alle Personen, die einen eigenen Raum benötigen, wurden weitergeleitet. Zukünftig sind
persönliche Räume nicht mehr möglich.

Anna und Josephine verlassen die Sitzung um 18:50 Uhr

Rechnerarchitektur, Zuverlässigkeit von Rechnersystemen

Es wurde recherchiert, dass in vergangenen Protokollen nur ein Gespräch mit dem Modulverant-
wortlichen geplant und durchgeführt wurde. Aus diesen wurde auch die Information genommen,
dass die FS ANT auch ein Gespräch geführt hat. Eine entsprechende Antwort, wie das Gespräch
gelaufen ist, wird noch erwartet. Die Fachschaft diskutiert darüber, ob härter vorgegangen und
Herr Tantau in die Problematik hinzugezogen werden soll, damit sich die Probleme lösen.

Liste der Kritikpunkte:

Rechnerarchitektur und Zuverlässigkeit von Rechnersystemen

• Geringer Zeitumfang: 90 Minuten werden nicht ausgenutzt, meist nach 45 Minuten vorbei

• relevante Inhalte werden für den Modulbetrieb und Übungszettel werden kaum gegeben

• Dozierender schweift oft mit Anekdoten ab

• auf Fragen wird eingegangen, allerdings in einem merklichen Chaos mit falschen oder un-
vollständigen Erklärungen mittendrin

• Aufgaben auf Übungszettel sind anders gestellt als Aufgabenstellungen und Inhalte der
Vorlesung

• unspezifische Buzzwords im Chat: kein Bezug zueinander, welches zu welchem gehört, be-
ziehen sich meist auf die Anekdoten

• Abbrüche in Vorlesungen durch Familie und das Nicht-Stummschalten der Hintergrundge-
räusche für Aufnahmen

• auf Fragen in Moodle wird rechtzeitig von Tutoren eingegangen

• es wird Wissen über Analysis 2 in Zuverlässigkeit von Rechnersystemen abgefragt, die IT-
Sicherheit hat in ihrem Plan kein Analysis 2, aber Zuverlässigkeit von Rechnersystemen ist
Pflicht
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Eingebettete Systeme

• Tutoren sind kompetent und helfen immer gut weiter

• Programmiersprache C muss neu gelernt werden und erste Aufgaben sind besonders an-
spruchsvoll -> andere Reihenfolge der Übungsaufgaben, könnte besser passen

Systemarchitekturen für Multimedia

• Der Tutor ist Franzose, die Kommunikation ist dementsprechend sehr schwer

• Dozierender nimmt Folien eines anderen Dozierenden aus einem alten Kurs -> die Tafel-
beispiele werden nicht gemacht, sind aber relevant

• Algorithmen über mehrere Folien werden schlecht erklärt

Nachtrag: Am Ende der Sitzung hat sich die FS ANT gemeldet, dass kein Gespräch geführt
wurde.

Veranstaltungen

Ersti-Kurzvortragsreihe

Es wird die Idee angebracht, eine Kurzvortragsreihe zu kritischen Informationen zum Studiena-
blauf durch die Fachschaft in der Vorwoche zu organisieren und dann entsprechend durchzufüh-
ren. Das Ziel ist es, Erstsemestern und auch den Drittsemestern, welche keine Erfahrungen für
Präsenzlehre haben, entsprechend wichtige Informationen zu geben, welche sich mit denen aus
anderen Veranstaltungen überschneiden.

Dazu soll sich eine Organisationsgruppe finden. Jennifer, Fabian, Anja und Isabella melden sich,
die Organisation zu übernehmen.

Mathe-Lernwochenende

Das Lernwochenende ist gut abgelaufen. Es gab keine größeren Schwierigkeiten. Es gab ausrei-
chend Tutoren in jede Schicht. Durchschnittlich waren um die 40 Studierenden aktiv. Im Vergleich
zum vergangenen Jahr gab es keine große Rückmeldung.

Online-Spieleabende

Aufgrund der geringen Anzahl an Teilnehmer wird der Online-Spieleabend auf Eis gelegt. Es
wird darüber diskutiert, ob für das kommende Semester eine Offline-Variante stattfinden soll,
welche in der Sitzung begrüßt wird.
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Fachschaftsinterna

Tag der Lehre

Es wird noch einmal daraufhin hingewiesen, dass für den Tag der Lehre ein Beitrag von Studie-
renden in Form eines Vortrags gesucht wird.

Abschlussgrillen

Aufgrund der Entwicklungen der Pandemie kann das Abschlussgrillen mit entsprechendem Hy-
gienekonzept in der Uni stattfinden und vielleicht auch mit der letzten Fachschaftssitzung kom-
binieren. Dazu soll auf die Ergebnisse der Umfrage für die letzte Sitzung geachtet werden und
dementsprechend geplant werden.

Dokumentation

Das neue Wiki ist da. Es werden Personen gesucht, welche die Inhalte überträgt. Dazu melden
sich Anja, Fabian, David, Florian und Isabella in der Sitzung, einen Termin in den Sommerferien
zu organisieren, es werden aber alle Mitglieder aufgefordert, sich zu beteiligen.

Sonstiges

Sitzungen anderer Gremien

StuPa: Mittwoch, den 14.07.2021 um 18:00 Uhr
AStA: Montag, den 12.07.2021 um 18:00 Uhr
FS ANT: Donnerstag, 08.07.2021 um 18:00 Uhr

nächste Sitzung: tba
nächste Protokollantin: Mona Irsfeld

Ende: 19:53 Uhr
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